

Un paso colectivo decisivo por los derechos de las personas con discapacidad en la Unión Europea

1 de agosto (UE).- El pasado 30 de junio de 2025, durante la Presidencia polaca del Consejo de la Unión Europea, los 27 Estados miembros firmaron una [Declaración conjunta para promover los derechos y la dignidad de las personas con discapacidad](#). Esta iniciativa se enmarca en el compromiso de la Unión Europea con la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad (CDPD) y con la Estrategia Europea sobre Discapacidad 2021-2030.

Entre los compromisos asumidos por los Estados miembros, se destacan:

- Representar a las personas con discapacidad en los medios de comunicación de forma digna y natural.
- Implementar campañas nacionales permanentes para sensibilizar sobre sus derechos y su potencial social y profesional.
- Promover el Paquete sobre Empleo para Personas con Discapacidad para fortalecer su inclusión en el mercado laboral.
- Impulsar la vida independiente y la inclusión comunitaria mediante directrices claras.
- Utilizar fondos de la UE para apoyar acciones concretas que favorezcan la vida autónoma y la integración en la comunidad.
- Respalda la implementación del Acta Europea de Accesibilidad para garantizar que los proveedores de medios ofrezcan acceso equitativo a contenidos y servicios.

Esta Declaración representa un avance significativo hacia la construcción de una sociedad más inclusiva, en la que las personas con discapacidad puedan ejercer sus derechos en igualdad de condiciones y participar plenamente en todos los ámbitos de la vida.

En RIDHE renovamos nuestro compromiso firme e inquebrantable con la defensa de los derechos humanos y la inclusión plena de las personas con discapacidad. Creemos que una sociedad justa no solo reconoce la diversidad como un valor esencial, sino que también garantiza igualdad real de oportunidades y trabaja activamente para erradicar todas las formas de exclusión y discriminación.

En este marco, estamos promoviendo la Red de Inclusión por la Discapacidad, un espacio de articulación y trabajo colectivo en el que participan organizaciones de personas con discapacidad, defensoras de derechos humanos y actores sociales comprometidos. A través de esta Red, buscamos visibilizar las múltiples discriminaciones que enfrentan las personas con discapacidad, especialmente quienes también pertenecen a grupos históricamente marginados como mujeres, migrantes, personas racializadas o LGTBIQ+.

Apostamos por construir estrategias de incidencia y cooperación que garanticen su participación activa, autonomía, y el acceso pleno a sus derechos en Europa y América Latina.